
              
 

Conseil scientifique
Compte rendu de la réunion du 17 novembre 2022

Présents : Jean Pierre Olivier de Sardan, Etienne, Beaudou,Guillermo Uribe, Bernard 
Dumond, Christiane Mathé, Djenane Boyer Chatenet, Philippe Dhaussy, Nicole Demay.

Excusés : Emmanuel Matteudi, Alain Dubresson

Un temps de présentation a permis de faire connaissance sachant que le groupe 
accueille 2 nouveaux membres extérieurs ; Jean Pierre Olivier de Sardan et Guillermo
Uribe et que Nicole Demay a pris la suite de Jean Pugin pour l'animation du CS.

Les membres extérieurs se posent des questions sur les évolutions institutionnelles au
sein du GREF et sur le rôle et les attendus du CS. La question est posée du départ de 
Jean Pugin qui a annoncé fin Septembre son souhait d'être remplacé afin de pouvoir 
retrouver du temps pour lui. 
Ce qui s'exprime là est bien le besoin de plus de communication entre le Gref et le CS.
Les membres extérieurs manquent d'information sur les problématiques actualisées 
du GREF et regrettent que les liens avec le CA  ne soient distendus.

Les propositions 
JPODS propose de mettre en relation les équipes projets qui le souhaiteraient avec 
des chercheurs locaux qui pourraient « suivre », observer », « accompagner » des 
projets se déroulant dans les pays avec lesquels il est en relation de travail.

Le CS va s'emparer, lors de sa prochaine réunion de la question qui préoccupe 
actuellement les instances du Gref, à savoir les partenariats, et pourra ainsi 
contribuer à la réflexion qui est prévue aux journée de mars.  

A noter que pour Bernard Dumond, qui est la mémoire du GREF la difficulté principale 
a résidé et  réside encore dans les relations entre des bénévoles et des 
professionnels.
Nous pourrons aussi prévoir une réunion pour que Laura Delavallade, qui a été 



embauchée comme coordonnatrice suite à son apprentissage explique son rôle au CS 
et soit aussi informée de son fonctionnement.

Poursuivre l'édition d'un journal du CS qui sera alimenté par les travaux des 2 
apprentis sur la capitalisation et sur les apports des membres du CS.

Accord pour 4 réunions annuelles et des échanges de mail autant que de besoin.

A faire 
Envoyer les journaux du CS aux nouveaux membres extérieurs (Nicole)
Donner accès aux documents – CR CA, annuaire des projets – compte rendu des 
groupes de travail...du GREF aux membres extérieurs (Nicole et Laura)
Un prochain numéro du journal du CS avec l'avancée du travail des 2 apprentis sur la 
capitalisation. 
Faire un bref retour en arrière sur les partenariats passés, qui, points forts, faibles…
(greffon.es – à envoyer directement par mail avant la prochaine réunion)

Et bien sûr un lien plus étroit avec le CA que je me propose d'assurer en dehors de 
rencontres plus formelles qui pourraient avoir lieu avec le CA et ses instances et/ou 
des groupes de travail.


